
64. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach
Am 12. September 2012 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 64.ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung seiner Abteilungen durchführen.

11. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski
Der Abteilungsleiter Ski, Bruno Wahl, berichtete in seinem Rückblick von den Aufbauarbeiten im November 
2011 und der erstmaligen Inbetriebnahme des neuen Liftomaten, der seither die Arbeit des Personals an der 
Talstation erheblich erleichtere. Nach einer Sicherheitsunterweisung für die Beschäftigten endete der Tag mit 
einem Helferfest, als Dank für die im vergangenen Jahr geleistete Arbeit. Die Feuerwehr der Abteilung 
Fischbach hatte eine Übung durchgeführt, bei welcher ein Brand der Elektrotechnik in der Talstation und die 
Rettung eines verunglückten Skifahrers simuliert wurden. Am 18. Dezember wurde die jährliche 
Wintersonnwendfeier veranstaltet, bei der zahlreiche Besucher aus nah und fern ein Feuerspektakel am 
Fischbacher Skilifthang bewundern konnten. Die diesjährige Skiausfahrt führte die 53 Teilnehmer an das 
Fellhorn nach Oberstdorf. Nach einem intensiven Skitag ging es zur Apres-Party in die Kegelbahn nach 
Fischbach. Claudia Kloos berichtete in ihrem Kassenbericht von einem ausgeglichenen Kassenstand. 
Michael Schuler bescheinigte ihr eine tadellose Kassenführung, so dass die Versammlung auf Antrag von 
Ortsvorsteherin Schraivogel die Entlastung der Abteilungsleitung bestätigen konnte. Bei den turnusmäßig 
anstehenden Wahlen wurden Abteilungsleiter Bruno Wahl, Jugend- und Sportwartin Brigitte Beck und 
Kassenprüferin Karin Schmid einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Die Funktion des Beisitzers wurde nicht 
besetzt. Zum Abschluss der Abteilungsversammlung bedankte sich Bruno Wahl bei den zahlreichen Helfern 
und beim Seniorenteam für den unermüdlichen Einsatz am Fischbacher Lift.

15. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport
Nach der Begrüßung der anwesenden Mitglieder und Gäste, insbesondere Frau Schomborg als Vertreterin 
der Gemeinde Ummendorf und Ortsvorsteherin Karin Schraivogel informierte Abteilungsleiterin Dagmar Ott 
über den aktuellen Mitgliederstand. Die Aerobic- und Gymnastikgruppe umfasst 89 Mitglieder, der Kinder- 
und Jugendbereich zählt 35 und der Seniorenbereich 26 Mitglieder. Die Gardegruppe, mit den 12 jungen 
Damen, gehört ebenfalls zur Abteilung. Weitere 8 Mitglieder unterstützen die Abteilung mit ihrer passiven 
Mitgliedschaft und tragen somit zur stolzen Zahl von 170 Mitgliedern bei. Die Zuhörer erhielten anschließend 
einen kurzen Bericht zum Übungsbetrieb der einzelnen Abteilungen von Franziska Sonntag, Jasmin 
Wissgügel und Karin Schraivogel. Einige Wechsel und Engpässe im vergangenen Jahr wurden unkompliziert 
und problemlos bewältigt und Dagmar Ott hob hervor, dass dies nur aufgrund des guten Zusammenwirkens 
des Übungsleiterteams möglich war. Nachdem man letzten Herbst sehr besorgt über die beruflich bedingte 
Kündigung von Kerstin Wagner war, sei mit Jasmin Wissgügel und dem Trend-Angebot Zumba neuer 
Schwung in die Aerobic-Abteilung gekommen. Nach einem Dank an die Mitglieder für die Mithilfe beim 
Adventsmarkt, bei der Sportplatzbewirtung, beim Skiliftbetrieb und auch den vielfältigen Spenden, 
insbesondere von der Raiffeisenbank Ummendorf, gab Dagmar Ott das Wort an Anette Wahl, die in 
Vertretung für Kassiererin Beate Sonntag über den Kassenstand informierte. Die Kassenprüfung durch Inge 
Gröber und Franz Ströbele ergab keine Beanstandungen. Inge Gröber bescheinigte eine einwandfreie 
Kassenprüfung und empfahl eine Entlastung. Frau Schomborg dankte im Namen der Gemeinde Ummendorf 
für die engagierte Vereinsarbeit, speziell für die Kinder- und Jugendarbeit aber auch für das Sportangebot für 
„Altere“, wodurch das soziale Miteinander gefördert werde. Der von ihr vorgeschlagenen Entlastung der 
Abteilungsleitung stimmten die Mitglieder einstimmig zu. Bei den anstehenden Wahlen wurden Dagmar Ott 
als Abteilungsleiterin, Beate Sonntag als Kassiererin und Maria Daiber als Fachwartin Senioren in ihrem 
Ämtern bestätigt und für weitere 2 Jahre gewählt. Für das Amt des Jugendwarts wurde Susanne Rothmund 
für ein Jahr neu gewählt und es wurde ihr tatkräftige Unterstützung bei der Einarbeitung zugesichert. Auch 
das Amt des Kassenprüfers ging wiederum für 2 Jahre an Inge Gröber. Dagmar Ott bekundete zum 
Abschluss Anja Gegier den Dank im Namen der Abteilung für die langjährige Jugendarbeit und auch ihren 
Einsatz als Übungsleiterin mit einem Blumenstrauß. Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen 
wurden schloss Dagmar Ott die Abteilungsversammlung.

14. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball
Der Abteilungsleiter Thomas Härle eröffnete die Abteilungsversammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er 
berichtete in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. Zunächst 
bedankte er sich bei Wolfgang Vollmer für seine Tätigkeit als Trainer und begrüßte den im Sommer 2012 neu 
verpflichteten Trainer Jürgen Hatzing. Nach einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich 
Abteilungsleiter Thomas Härle bei allen Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im 
vergangenen Vereinsjahr. Danach verlas Markus Rundel den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht 
von Stefan Seitz ergab einen zufriedenstellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner Hatzing und Gerhard 
Stetter bescheinigten ihm eine ordentliche und korrekte Kassenführung. Nach der einstimmigen Entlastung 
der Abteilungsleitung, durchgeführt von Ortsvorsteherin Karin Schraivogel, wurde in den folgenden Wahlen 
der Abteilungsleiter Thomas Härle für zwei weitere Jahre in seinem Amt bestätigt. Zum neuen Spielleiter 
wurde Eugen Zell und zum neuen Kassierer Christian Klumpp gewählt. Die Beisitzer Jochen Liebhardt, 



Michael Zieher und Michael Schuler werden ihr Amt für weitere zwei Jahre ausüben. Die neuen 
Ausschussmitglieder sind Peter Zeller und Janina Klumpp. Das Amt der Kassenprüfer teilen sich Werner 
Hatzing und Jürgen Maierhans. Im Anschluss erhielten die aus dem Ausschuss scheidenden Stefan Seitz 
und Felix Schraivogel für ihre Dienste und ihren vorbildlichen Einsatz im Verein je ein Präsent und einen 
Gutschein überreicht. Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss der 
Abteilungsleiter die Versammlung.

64. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein
Der Vorstand des Gesamtvereins Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und 
Gönner des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte zur 64. 
ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. In diesem Jahr wurden Vereinsmitglieder geehrt die sich 
über mehrere Jahre für den Verein in Ämtern engagiert haben. Die Ehrungen wurde von der Präsidentin des 
Sportkreis Biberach Frau Elisabeth Strobel persönlich durchgeführt. Frau Strobel die für mehr als 230 
Vereine im Landkreis zuständig ist betonte, dass sich Vereine nur durch den Verdienst und die Leistung der 
Vereinsmitarbeiter, der Übungsleiter und aller, die sich im im Verein engagieren und mitarbeiten dauerhaft 
etablieren. Eine Urkunde und die Ehrennadel in Bronze des Württembergischen Landessportbunds erhielten 
Brigitte Beck, Karin Schraivogel und Bruno Wahl. Des weiteren wurde eine WLSB Urkunde und Ehrennadel 
in Silber Marion Wöhl und Dr. Raymund Aich überreicht.

In seiner Ansprache zum Berichtsjahr berichtete Hr. Dr. Aich von den vier abgehaltenen Vorstandssitzungen. 
In diesem Zusammenhang bedankte sich Raymund Aich beim ersten Vorsitzenden des Fördervereins 
Andreas Seitz und seinem Team für die geleistete Arbeit und betonte wie wertvoll dies ist um die Wünsche 
der Abteilungen zu erfüllen. Im besonderen bedankte er sich beim Hallenbewirtung GBR Vorstand Berthold 
Frech da die GBR wesentlich dazu beiträgt dass die Fischbacher Vereine finanziell gut da stehen. Dr. 
Raymund Aich hob zwei weitere Ereignisse hervor. Zum einen die Geldspende der Raiffeisenbank 
Ummendorf für den Jugendsport zum anderen die Teilnahme des Sportvereins bei der Jubiläumsschau des 
Handels – und Gewerbevereins Ummendorf. Er dankte allen die sich zum Wohle des Vereins regelmäßig 
engagieren, sei es bei der Pflege des Sportplatzes, beim Einsatz für den Skilift oder beim Spenden für den 
Weihnachtsmarktverkauf sowie für die Vereinsunterstützung durch die Gemeinde Ummendorf mit ihrer 



Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Frau Ortsvorsteherin Schraivogel und Herrn Bürgermeister 
Reichert.  Zum Abschluss bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit bei allen Trainern und Betreuern, 
den Gremien und den Abteilungsausschüssen. Die Kassiererin Marion Wöhl berichtete von einer guten 
Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüfer bescheinigten Ihr ebenfalls eine 
tadellose Kassenführung. Frau Schomborg als Stellvertreterin des Bürgermeisters bedankte sich im Namen 
der Gemeinde und betonte die Wichtigkeit von gut funktionierenden Vereinen in der Gemeinde und die 
Anerkennung durch zur Zurverfügungstellung der Hallen und Sportplätze. Ihr Antrag auf Entlastung der 
Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. Bei den turnusmäßig anstehenden 
Wahlen wurde der 1. Vorsitzende Dr. Raymund Aich, die Kassiererin Marion Wöhl und der Kassenprüfer 
Berthold Frech für 2 weitere Jahre im Amt bestätigt. Am Ende der Versammlung bedankte sich Dr. Raymund 
Aich im Namen des Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die 
Versammlung noch zum Vesper ein.


